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La UAEM en la prensa: 

 
Inauguraron exposiciones en el Museo de Arte Indígena de UAEM 
En el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), se inauguró el pasado 5 de febrero la exposición Obras surrealistas de la Huasteca, Álamo, Veracruz 
del artista veracruzano Luis Rafael y la exposición colectiva Vísceras de la Existencia. Al presentar la 
exposición, Luis Rafael afirmó que su obra está inspirada en la cultura mexicana y el mundo esotérico, de ahí 
que busca comunicar la magia y la religiosidad de las personas que habitan en las comunidades de la 
Huasteca. La muestra reúne 22 pinturas al óleo en estilo surrealista, elaboradas por el joven artista entre el 
año 2020 y 2022, y exhiben la fusión del cuerpo humano con elementos de su naturaleza inmediata, como 
plantas y animales. Wilfrido Ávila García, director del MAIC, manifestó que la obra de Luis Rafael “muestra la 
naturaleza en su esencia, en sus cuadros se plasma esta fusión. Se trata de una obra plástica flexible y 
conectada con el espectador”. El mismo sábado se inauguró el Festival de Arte Emergente con la exposición 
colectiva Vísceras de la Existencia, en la que presentaron sus obras 19 artistas de diferentes partes del país, 
quienes trabajaron con el tema de la crisis existencial. Ambas exposiciones están durante todo el mes de 
febrero exhibiéndose en el MAIC de la UAEM, que se ubica en la avenida Morelos, número 275, en el Centro 
Histórico de Cuernavaca. 
El Regional del Sur, p.6, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/inauguraron-exposiciones-en-el-museo-de-arte-indigena-de-uaem 
 
STAUAEM cumple y sale a las calles para exigir aumento salarial 
Integrantes del STAUAEM protestan hacia el tribunal laboral por la revisión de sus condiciones de trabajo y un 
aumento del 10 por ciento a su salario y tienen como fecha límite el 15 de febrero para concretar un acuerdo. 
Al participar en la protesta este día con un grupo de sus agremiados, César Hidalgo Tinajero, secretario 
general del STAUAEM afirmó que sólo les han ofrecido un 3 por ciento de aumento salarial algo que no 
comparte la base de trabajadores esperan que en las diferentes reuniones antes del 15 de febrero puedan 
concretar al menos un 8 por ciento si lo aprueba toda la mayoría de sus representados. Para el dirigente 
gremial de los trabajadores administrativos es necesario este aumento porque desde hace varios años han 
perdido el poder adquisitivo, por eso celebró que la Junta Local haya emitido un citatorio para que el rector 
Gustavo Urquiza pueda estar presente en las pláticas. “Nosotros buscamos un 10 por ciento, aunque la 
autoridad hasta ahorita nos ha ofrecido el 3.5 por ciento, obviamente no estamos de acuerdo con este 
porcentaje por cuestiones como la inflación y no se ha subido el salario desde hace muchos años, en este 
momento tenemos categorías que están por debajo del salario mínimo, son cerca de 400 trabajadores que 
están por debajo del salario mínimo”. Por el momento, explicó que no dejarán de buscar el diálogo y tratar de 
llegar a un acuerdo que deje satisfechos a los trabajadores que integran el STAUAEM, mientras en la protesta 
no fueron convocados todos los trabajadores, sólo acudió una representación para escuchar los argumentos 
de la rectoría, “queremos que se nos pueda atender y desde hoy generar mesas de trabajo para seguir 
buscando una solución, ya sabemos que a otras universidades les han ofertado el cinco y ocho por ciento, 
entonces no tenemos ningún problema; la intención es que se busque rebasar ese salario mínimo porque la 
ley federal del trabajo señala que ningún pago puede estar por debajo del salario mínimo”. Insistió que en los 
últimos tres años se han detectado diversas violaciones a su contrato colectivo y problemas en sus pagos 
salariales. Por lo tanto, de continuar sin acuerdos entre rectoría y sindicato, advirtieron que estallarán a huelga 
el próximo 15 de febrero, como fue acordado por su asamblea celebrada el pasado 31 de enero a las 12:00 
horas. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/stauaem-cumple-y-sale-a-las-calles-para-exigir-aumento-salarial-
7835599.html 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/199465-marchan-integrantes-de-stauaem-en-cuernavaca-
demandan-solucion-a-pliego-petitorio.html 
Diario de Morelos, (Sin firma), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/marchan-trabajadores-de-la-uaem-en-cuernavaca-o-les-aumentan-
el-salario-o-se-van-huelga 
La Crónica de Morelos, (Katia Arriaga), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/bloqueo-en-calle-leyva-del-centro-de-cuernavaca-por-
representantes-del-stauaem/ 
24 Morelos, (Sin firma), 
https://www.24morelos.com/realizan-manifestacion-trabajadores-de-la-uaem/ 
Quadratín Morelos, (Elizabeth Cuevas), 
https://morelos.quadratin.com.mx/piden-sindicalizados-de-uaem-diez-por-ciento-de-incremento-salarial/ 
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Inclusión Educativa en la UAEM - Modelo Universitario: Secretaría Académica 
A tres años de aprobado el Modelo Universitario 2010, durante la Administración del Dr. Fernando Bilbao 
Marcos, se aprobó por el Consejo Universitario en 2013, el Programa para la Inclusión Educativa y Atención a 
la Diversidad (denominado primero, Programa para la Inclusión de las Personas con Discapacidad). Se abrió, 
de noviembre de 2021 a enero de 2022, una Convocatoria de consulta a toda la Comunidad Universitaria para 
que envíen propuestas para actualizar dicho Modelo, en su versión 2020. La Secretaría Académica de la 
UAEM, a través de la Dirección de Educación Superior, a cargo de la Dra. Gabriela Mendizábal Bermúdez es 
quien lleva a cabo esta tarea, apoyada por una Comisión Ampliada para ello. Labor que está en vísperas de 
ser presentado ante el Consejo Universitario. El Modelo Universitario de 2010, entre otras cuestiones, tiene un 
enfoque de Derechos Humanos y de Desarrollo Sustentable. Lo que permitió dar fundamento a la apertura del 
Programa de Inclusión y Atención a la Diversidad, así como fortalecer el Programa de Gestión Ambiental 
Universitario (PROGAU) ya existente, en ese entonces. El Programa para la Inclusión y Atención a la 
Diversidad, dependiente del Consejo Universitario, inició con una política afirmativa de discriminación positiva 
para los aspirantes a ingresar a la UAEM. Lo que significó que jóvenes con discapacidad que solicitaban 
acceder a la Universidad, lo pudieran hacer mediante un “Acuerdo Humanitario”, expedido por la Procuraduría 
de los Derechos Académicos de la institución, también, dependiente del Consejo Universitario. Lo que 
implicaba que podían entrar a la Universidad sin cubrir todos los requisitos expedidos para cualquier otro 
aspirante, por tener una condición de discapacidad. Esta prerrogativa se extendió, en la práctica, a la 
promoción de sus materias, durante la permanencia en la Preparatoria o la licenciatura. Dicha práctica fue 
cobrando legitimidad. Pero, en 2020, que entró en vigor el Reglamento General de Ingreso, Revalidación y 
Equivalencia, cambió la política afirmativa por la de igualdad de oportunidades con fundamento en la 
Convención Internacional de los Derechos de las Personas con Discapacidad de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU, 2006) y las Reglas Uniformes de la ONU (ONU, 1993). Lo que significó que los 
aspirantes y, luego, como estudiantes con discapacidad de la UAEM, cumplieran con el criterio de mérito 
suficiente para la evaluación de ingreso, permanencia y egreso, al igual que cualquier otro estudiante. (…) 
El Regional del Sur, p.7, (Eliseo Guajardo Ramos), 
https://www.elregional.com.mx/inclusion-educativa-en-la-uaem-modelo-universitario-secretaria-academica 
 

Estatal:  
 
Será la universidad la que decida qué carreras se impartirán en la sede de Totolapan 
Será la Universidad Autónoma del Estado de Morelos la que decida qué carrera se ampliará en el campus de 
Totolapan, afirmó el alcalde Sergio Omar Livera Chavarría. No pedimos una carrera en específico, pero si 
ampliar la oferta educativa y será el patronato y la Universidad la que determinen la especialidad. Podrá ser 
cualquiera de las especialidades hacia el sector agropecuario o en el sector de nanotecnologías, siempre 
contará con el respaldo de un ayuntamiento para la formación de los jóvenes universitarios que son el 
presente del país. 
Interdiario El Epicentro de la Noticia, (Yosiri Monserrat García), 
https://interdiario.com.mx/sera-la-universidad-la-que-decida-que-carreras-se-impartiran-en-la-sede-de-
totolapan/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 211 nuevos casos y tres defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 284 mil 488 personas, de las 
cuales se han confirmado 60 mil 970 con coronavirus COVID-19; 956 están activas y se han registrado 5 mil 
115 defunciones. Los nuevos pacientes son 117 mujeres de Axochiapan, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano 
Zapata, Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Miacatlán, Puente de Ixtla, Temixco, Tetecala, Tlaltizapán, 
Tlaquiltenango, Totolapan, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla y de la alcaldía de Nezahualcóyotl, de la Ciudad 
de México; de las cuales 92 están aisladas en sus hogares, 18 hospitalizadas graves, 4 no graves y 3 
decesos. También 94 hombres de Amacuzac, Axochiapan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, 
Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Temixco, Tepalcingo, Tlayacapan, Yautepec, Yecapixtla y de Querétaro; de los 
cuales 66 están aislados en sus hogares, 27 hospitalizados graves y 1 como no grave. En tanto, las nuevas 
defunciones corresponden a 3 féminas de Cuernavaca, Cuautla y de la alcaldía de Nezahualcóyotl, en la 
Ciudad de México; que presentaban hipertensión y otras comorbilidades. La institución mencionó que, de los 
60 mil 970 casos confirmados, 88 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, 
1 por ciento en hospitalización, mientras que el 10 por ciento lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-211-nuevos-casos-y-tres-
defunciones/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/199484-en-morelos-60-970-casos-confirmados-acumulados-
de-covid-19-y-5-115-decesos.html 
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Nacional: 
 
Conacyt hace válidos los cambios ilegales a los estatutos del CIDE y ratifica a secretario Académico 
La Asamblea Académica Permanente del CIDE informó que en sesión extraordinaria, el Consejo Directivo de 
la institución ratificó los nombramientos del Secretario Académico y Secretaria de Vinculación, con lo que 
Conacyt y la dirección del CIDE hacen válidas las modificaciones a los estatutos generales de la institución, 
realizados de forma ilegal en días pasados. El cambio avalado por la mayoría de los miembros de la 
Asamblea General de Asociados fue para encubrir, ex post, ilegalidades en la designación del director, José 
Romero (proveniente del Colmex) y para cambiar los requisitos para ocupar el cargo de secretario Académico, 
refiere un comunicado de la comunidad del CIDE. “Además de la ilegalidad del proceso, estas reformas no se 
han protocolarizado ni se han publicado oficialmente y, por tanto, no pueden surtir efecto frente al Consejo 
Directivo… 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/conacyt-validos-cambios-ilegales-estatutos-cide-ratifica-secretario-
academico.html 
 
Sindicato de Chapingo emplaza a huelga para el 14 de marzo 
El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma Chapingo anunció el 
emplazamiento a huelga de sus mil 900 agremiados para el 14 de marzo, ante la negativa de las autoridades 
escolares a revisar las condiciones salariales del contrato colectivo de trabajo y la falta de entrega de la 
medida de fin de año. José Feliciano Gómez Flores, secretario general de dicha formación gremial, denunció 
que desde marzo de 2020, cuando empezó la emergencia sanitaria por el covid-19, la universidad no ha 
regresado a las clases presenciales para sus más de 10 mil 500 alumnos y se han presentado diferentes 
anomalías administrativas, incluso algunas de carácter fiscal. Una de las más relevantes, de acuerdo con 
Gómez Flores, es que a principios de enero se recibió por parte de Hacienda una notificación para una multa 
por 25 millones de pesos a la universidad por no timbrar los cheques de los trabajadores. Varios compañeros 
que han hecho trámites ante el SAT se han enterado de que los impuestos que nos retienen no están 
reportados; esperamos que sea una confusión u omisión administrativa y se aclare. 
La Jornada, p.8, (De La Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2022/02/09/politica/008n1pol 
 
Ríos Piter renuncia a la rectoría interina de la UDLAP 
Armando Ríos Piter renunció al cargo de rector interino de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), 
mismo que había asumido el 12 de julio del año pasado por designación del patronato que preside Horacio 
Magaña y que tomó el control de la universidad el 29 de junio. A través de sus redes sociales, Ríos comunicó 
su decisión y argumentó que la misma tiene como finalidad que el campus regrese de inmediato a la 
normalidad. Apenas el pasado miércoles, Armando Ríos publicó un video en la misma red social para 
comunicar que dejaría de intervenir en la universidad hasta que se solucionara el conflicto legal. Se deslindó 
un día después de que inició una jornada de protestas de la comunidad académica. Es importante precisar 
que Armando Ríos y el patronato que le designó como rector interino tienen el control físico del campus de la 
UDLAP, ya que el manejo financiero, administrativo y académico lo recuperó hace unos meses Cecilia Anaya 
Berríos, quien es la rectora interina designada por la otra parte en el conflicto, es decir, el patronato que 
preside Margarita Jenkins de Landa. Actualmente, estudiantes, docentes y padres de familia mantienen un 
plantón frente al campus, en donde también han iniciado clases presenciales bajo unas carpas para presionar 
a las autoridades y así conseguir que el campus sea devuelto legalmente a Jenkins y Anaya. 
El Sol de Cuernavaca, República, (Mayra Flores), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/republica/sociedad/armando-rios-piter-renuncia-a-la-rectoria-interina-
de-la-udlap-7836099.html 
Excélsior, (Fernando Pérez corona), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/para-que-udlap-reinicie-clases-rios-piter-renuncia-a-rectoria/1497427 
 
Estudiantes de la UDLAP regresan a clases en carpas instaladas en el campus 
Este día comienza una jornada de clases presenciales frente al campus de la Universidad de las Américas 
Puebla (UDLAP), en donde se han instalado carpas, escritorios y butacas para que los docentes y 
alumnos que así lo deseen puedan realizar sus actividades. A siete días de que los alumnos iniciaron un 
plantón para exigir que las instalaciones sean devueltas al patronato que preside Margarita Jenkins de Landa 
y la rectora, Cecilia Anaya Berríos, son más los docentes que se suman a la causa trasladando algunas de 
sus horas de clase a la vía pública. Desde el jueves pasado fue posible observar a varios maestros 
impartiendo cátedra en las banquetas o áreas verdes aledañas a la UDLAP; sin embargo, el viernes comenzó 
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la instalación de aulas improvisadas frente a la puerta principal y hoy se prevé que estas sean ocupadas en 
mayor medida.  
El Sol de Cuernavaca, República, Mayra Flores), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/republica/sociedad/estudiantes-de-la-udlap-regresan-a-clases-
7835328.html 
 
Coalición de trabajadores de UBBJG rectifican información sobre despido de docentes 
Docentes y personal académico despedidos que conforman la Coalición de las y los trabajadores de las 
Universidades del Bienestar Benito Juárez García, hicieron algunas precisiones a nota publicada por este 
diario y en la que aclaran que el personal cuyos nombres (que se borraron) aparecen en los exhortos 
enviados por la junta Federal de Conciliación y Arbitraje a la sede dela UBBJ a Pátzcuaro, Michoacán, 
pertenecen a dicha coalición y se mantienen al margen de lo expresado por la Asamblea de las y los 
trabajadores de las UBBJG por los derechos laborales. La aclaración de Coalición de las y los trabajadores de 
la UBBJG señala que en la nota publicada el día 1 de febrero de 2022, por el reportero Mario D. Camarillo, 
titulada “En cascada le llega a Raquel Sosa demanda colectiva de más de 100 docentes despedidos de la 
UBBJ” existen imprecisiones que nos afectan directamente. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/coalicion-trabajadores-ubbjg-rectifican-informacion-sobre-despido-
docentes.html 
 
Protestan cinco mil maestros de Zacatecas por falta de pago de salarios 
La mañana de este martes se movilizaron aproximadamente cinco mil docentes agremiados a la sección 58 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a fin de exigir el pago de la última quincena 
de enero y el Bono de Compensación Nacional Única, recurso, que según el líder sindical Óscar Castruita 
Hernández no saben en dónde se encuentren. La concentración de profesores y profesoras comenzó a las 
nueve y media de la mañana en la Avenida González Ortega para de ahí trasladarse en marcha hacia la Plaza 
de Armas y realizar un mitin afuera de Palacio de Gobierno, en el que decidieron bloquear el bulevar López 
Mateos (principal vía de comunicación entre los municipios de Zacatecas y Guadalupe) y mañana cerrarán las 
presidencias municipales y sus recaudaciones, además de tomar las Secretarías de Finanzas y de Educación; 
los dirigentes sindicales viajarán a la Ciudad de México, donde mañana miércoles brindarán una conferencia. 
Para la concentración de este martes se consideraba la asistencia de unos 15 mil docentes, entre activos, 
jubilados y pensionados, sin embargo, solo se reunieron cinco mil y participan integrantes de la Sección del 
SNTE, docentes del Colegio de Bachilleres, de los Centros de Estudios de Ciencia y Tecnología (Cecyte), 
además de jubilados y pensionados. El paro laboral continúa de manera indefinida hasta que no se otorgue lo 
correspondiente a la última quincena de enero y el Bono de Compensación Nacional Única (CNU) del cual, al 
momento, se desconoce en dónde se encuentra el recurso. 
El Sol de Cuernavaca, República, (Karla Zapata), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/republica/sociedad/protestan-cinco-mil-maestros-de-zacatecas-por-
falta-de-pago-de-salarios-7835170.html 
 
UNAM sigue avanzando hacia un regreso seguro a clases presenciales 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó a la comunidad estudiantil que debido al 
descenso en casos de covid-19, las entidades académicas donde se imparten clases presenciales podrán 
seguir con la modalidad respetando el aforo de personas.  En un comunicado, la UNAM detalló que las 
actividades presenciales que hayan sido diferidas podrán iniciar en las fechas determinadas para febrero con 
las modalidades aprobadas por los cuerpos colegiados correspondientes. Asimismo, dijo que "continuará 
avanzando hacia un retorno gradual y seguro a las instalaciones, atenta al comportamiento de la pandemia". 
En los días y semanas recientes, diversas escuelas, facultades y otras entidades académicas de nuestra 
universidad retornaron a las aulas y a sus actividades de manera presencial. "Lo hicieron de manera 
entusiasta y responsable", destacó. Ya el pasado 31 de enero la universidad inició actividades en la 
modalidad híbrida; sin embargo, externó el propósito de reanudar las clases presenciales por completo en 
cuanto las condiciones fueran favorables.  
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/politica/unam-informa-regreso-clases-presenciales-avanzando 
 
La UAM celebrará el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia 
La Unidad Cuajimalpa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) celebrará –de manera híbrida, los 
días 10 y 11 de febrero– la segunda edición del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, con la 
realización de charlas con científicas, talleres y lectura de un poemario que conjuga lo poético con lo científico. 
Las actividades iniciarán el próximo jueves a las 15:00 horas con una mesa de diálogo en la que participarán 
científicas mexicanas radicadas en el extranjero, quienes compartirán sus experiencias, mientras que a las 
17:00 horas la Unidad Especializada en Igualdad y Equidad de Género impartirá el taller Autocuidado para 
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científicas y para niñas y adolescentes que van a serlo. Los interesados podrán seguir esta primera parte a 
través de https://www.facebook.com/culturauamc1/ (Facebook Live) y 
https://www.youtube.com/channel/UCeqAccBtLAr-pOeOUoE4iDw (YouTube). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/academia/uam-celebrara-dia-internacional-mujer-nina-ciencia.html 
 
Disminuye consumo de frijol porque se le considera dieta de pobres: investigadoras 
El consumo per cápita de frijol en México disminuyó en las décadas recientes debido a que ha sido 
estigmatizado porque se le considera dieta de pobres y se prefiere consumir más alimentos procesados, 
advirtieron las investigadoras universitarias Amanda Gálvez Mariscal y Elvira Sandoval Bosch. Mientras en 
1980 la ingesta por persona al año era de 16 kilogramos, para 2021 bajó a nueve, de acuerdo con el 
Panorama Agroalimentario 2021 de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Esto se debe en buena 
medida a que este grano es menospreciado por muchas personas, lo que significa un gravísimo error, 
aseguró Gálvez, académica de posgrado en ciencias bioquímicas de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). De acuerdo con la especialista, los frijoles –al igual que las tortillas– contienen proteínas 
provenientes de leguminosas que carecen de colesterol, son bajas en grasa y, al combinarlas con proteína de 
cereales, se obtiene prácticamente el mismo valor nutrimental de la carne. 
La Jornada, p.15, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2022/02/09/politica/015n1pol 
 
México busca acelerar electrificación del transporte con una ‘mano’ de EU 
El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, explicó este martes que México y 
Estados Unidos trabajarán, en conjunto, hacia la electromovilidad en el transporte público, en seguimiento a 
un acuerdo pactado en la Cumbre de Líderes de América del Norte. Ebrard Casaubón detalló que el Grupo de 
Trabajo México-Estados para la Electrificación del Transporte, es una iniciativa de alto nivel, desarrollada por 
la Cancillería mexicana y la Universidad de California. El proyecto busca garantizar la transición hacia la 
electromovilidad, que incluye trabajo intersectorial y de triple hélice en cinco ejes temáticos: Innovación, 
Capital humano, Desarrollo de proveedores, Desarrollo de infraestructura y Estructuras de gobernanza. 
México pretende consolidar su posición de liderazgo en materia de producción de vehículos y autopartes, 
además de atraer inversiones para promover la transición hacia la electromovilidad “coordinada, eficiente y 
que brinde oportunidades incluyentes de desarrollo para las comunidades”. El funcionario adelantó que el 
proyecto cuenta con la participación de actores de primer orden en tres sectores: gubernamental, industrial y 
académico, tanto de México como de Estados Unidos. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/08/agarrate-musk-mexico-busca-acelerar-electrificacion-
del-transporte-con-una-mano-de-eu/ 
Excélsior, (Enrique Sánchez), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-y-eu-inician-mesa-de-electrificacion-de-la-movilidad/1497432 
El Economista, (Luis Manuel González y Diego Badillo), 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-y-EU-unen-esfuerzos-para-impulsar-electrificacion-
vehicular-20220209-0012.html 
 
México recibirá 18 millones de vacunas Covid-19 de AstraZeneca vía Covax 
México recibirá este mes 18 millones de dosis de la vacuna AstraZeneca contra el Covid-19, a través del 
mecanismo Covax, “con lo que estaríamos muy cerca de los números que se necesitan para toda la estrategia 
(de vacunación) presentada”, informó el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Hasta el 
momento el país ha recibido 145 millones 468 mil 795 de vacunas de Pfizer-BioNTech, AstraZeneca, Sinovac, 
Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y Microbiología Gamaleya, CanSino Biologics, Johnson & 
Johnson y Moderna. Asimismo, en territorio mexicano, el laboratorio Drugmex ha envasado 14 millones 024 
mil 840 dosis de CanSino Biologics, y el laboratorio Liomont 42 millones 966 mil 100 biológicos de 
AstraZeneca, lo que hace un total de 56 millones 990 mil 940 vacunas envasadas en el país. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/08/mexico-recibira-18-millones-de-vacunas-covid-de-
astrazeneca-via-covax/ 
 
Covid-19 en México: Reportan 6,343 contagios y 132 muertes en un día 
En las últimas 24 horas, México registró 6 mil 343 contagios y 132 defunciones por coronavirus. De acuerdo 
con el reporte técnico de la Secretaría de Salud, al corte de este martes 8 de febrero, el país sumó 5 millones 
167 mil 110 casos positivos y 309 mil 884 muertes por Covid-19. Además, se detectaron un total de 124 mil 
972 casos activos del virus, donde Colima, Baja California Sur, Ciudad de México, Nayarit, Tlaxcala, 
Querétaro, Aguascalientes, Campeche, San Luis Potosí y Yucatán son las entidades con mayor número de 
ellos. Se consideran casos activos a aquellos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días. En las cinco 
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semanas anteriores, la mayor parte de los contagios estuvieron presentes en los grupos de 18 a 29 años, 
seguido del grupo de 30 a 39 años. Las 10 primeras entidades que suman el mayor número de casos 
acumulados son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, San Luis 
Potosí, Sonora, Puebla y Veracruz. A nivel global, en las últimas 24 horas, se detectaron un millón 857 mil 470 
casos y 9 mil 134 defunciones por Covid-19. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/08/covid-19-en-mexico-reportan-6343-contagios-y-132-
muertes-en-un-dia/ 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-covid-hoy-8-de-febrero-muertes-y-contagios/1497472 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-08-de-febrero-de-
2022-20220208-0105.html 
El Sol de Cuernavaca, (Rafael Ramírez), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/mexico/sociedad/mexico-registra-6-mil-342-nuevos-casos-covid-en-
24-horas-7837844.html 
 
México aplica 130,910 nuevas dosis de vacunas Covid-19; van 169.8 millones 
La Secretaría de Salud reportó que el día de hoy se aplicaron 130 mil 910 nuevas vacunas, dejando el total de 
personas con al menos una dosis en 169 millones 815 mil 314 hasta el momento, lo que representa al 89 por 
ciento de la población. Son 83 millones 917 mil 663 mexicanos vacunados hasta el momento, de los cuales se 
estima que 77 millones 632 mil 311 cuentan con el esquema completo de vacunación, siendo el equivalente al 
94 por ciento de las personas vacunadas. Por otro lado 6 millones 285 mil 352 son las personas vacunadas en 
un nuevo esquema, lo que representa a un 6 por ciento de la población. Se estima que el total de personas 
mayores de edad en nuestro país son 89 millones 484 mil 507. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/08/mexico-aplica-130910-nuevas-dosis-de-vacunas-covid-
van-1698-millones/ 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-covid-hoy-8-de-febrero-muertes-y-contagios/1497472 
 

Internacional: 
 
La pandemia afectó el aprendizaje, opinan 50% de maestros 
En la pandemia de Covid-19, el aprendizaje se ha visto afectado pese a la flexibilidad y resiliencia de los 
docentes para adaptarse a las clases a distancia y adecuar los planes de estudio. Maestros de 11 países de 
África, Asia, Medio Oriente, Europa y América Latina aseguraron que fue muy complejo atender las 
necesidades formativas de los estudiantes más vulnerables o rezagados. El estudio Impacto de la pandemia 
de Covid-19 en la educación, coordinado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura y la Asociación Internacional para la Evaluación del Rendimiento, revela que 50 por ciento 
de los educadores consideran que los alumnos no progresaron al nivel esperado. Los maestros destacaron 
que no contaron con suficiente tiempo para impartir enseñanza diferenciada que se adaptara a las 
condiciones individuales de cada alumno, lo que seguramente repercutirá en sus aprendizajes. 
La Jornada, p.31, (Laura Poy Solano),  
https://www.jornada.com.mx/2022/02/09/politica/031n2pol 
 
Crean prueba ultrarrápida de Covid-19; da resultados en 4 minutos 
Investigadores chinos desarrollaron un nuevo tipo de test que ofrece resultados de presencia de SARS-CoV-2 
en sólo 4 minutos y aseguran ser tan certero como la prueba PCR. Científicos de la Universidad Fudan de 
Shanghái, publicaron su estudio donde aseguran que por medio de la microelectrónica y con ayuda de un 
sensor pueden analizar material genético sin necesidad de mandar pruebas a laboratorio. “Implementamos un 
biosensor electromecánico para la detección de SARS-CoV-2 en un dispositivo prototipo integrado y portátil, y 
demostramos que detectó ARN de SARS-CoV-2 en menos de 4 minutos en todas las muestras nasofaríngeas 
de 33 pacientes con Covid-19″, se lee en el estudio. Una de las primeras cosas que realizaron los 
investigadores fue recabar la muestra de 33 personas infectadas de Covid-19 vía PCR para posteriormente 
aplicar el nuevo método encontrado por ellos. Así, encontraron que “la concordancia general con los 
resultados de PCR fue perfecta. El tiempo hasta el diagnóstico de Covid-19 fue de 0.1–4 min con un promedio 
de 60s.” 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/02/08/mas-rapido-que-flash-crean-prueba-ultrarrapida-de-covid-
da-resultados-en-4-minutos/ 
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La contaminación del mar por plástico llega a niveles preocupantes 
La contaminación por plástico en el mar está alcanzando niveles preocupantes y seguirá creciendo incluso si 
se toman medidas significativas ahora para evitar que esos desechos lleguen a los océanos, según una 
revisión de cientos de estudios académicos. La revisión del Instituto Alfred Wegener de Alemania, que realiza 
investigaciones en el Ártico, el Antártico y los océanos de latitudes altas y medias examinó casi 2 mil 600 
trabajos de investigación sobre el tema para ofrecer una visión general antes de una reunión de Naciones 
Unidas a finales de este mes. Lo encontramos en las fosas oceánicas más profundas, en la superficie del mar 
y en el hielo marino del Ártico, sostuvo la bióloga Melanie Bergmann, coautora del estudio, que se publicó 
ayer. Algunas regiones, como el Mediterráneo, el este de China y los mares Amarillos, ya contienen niveles 
peligrosos de plástico, mientras otras corren el riesgo de contaminarse cada vez más en el futuro, descubrió. 
Los autores concluyeron que casi todas las especies del océano se han visto afectadas por la contaminación 
plástica y que está dañando ecosistemas importantes como los arrecifes de coral y los manglares. 
La Jornada, p.2, (Ap),  
https://www.jornada.com.mx/2022/02/09/ciencias/a02n1cie 
 
Estos son los 5 mejores deportes para cuidar el cuerpo, según Harvard 
Realizar deporte es una actividad obligatoria si se desea tener una buena salud. El ejercicio, ya sea 
profesional o amateur, debe ser potenciado con una dieta sana que nos ayudará a tener un organismo más 
saludable. Si bien cualquiera de los deportes tiene buena reputación para el cuerpo, existen 5 que se 
destacan por sobre el resto, según la Universidad de Harvard. En consecuencia, practicar alguno de ellos 
permitirá fortalecer los huesos, músculos, mejorar el equilibrio y lograr un peso saludable, evitando otras 
afecciones sobre la salud tales como diabetes y colesterol alto. Por lo tanto, solo habrá beneficios al realizar 
cualquier deporte, pero más todavía los aconsejados por Harvard ya que son aptos para cualquier género y 
edad. Inclusive algunos nos servirán para relajarnos y recargar energías reduciendo el estrés. Estos ejercicios 
se pueden realizar en solitario o en grupos, como así también se puede desarrollar un solo deporte o 
combinarlo con otros en un mismo día, dependiendo del estado de salud de la persona. El primero de ellos es 
la natación, que fortalecerá el cuerpo ya que beneficiará a la salud mental y aliviará la tensión en las 
articulaciones. (…) 
El Heraldo de México, (Sin firma), 
https://heraldodemexico.com.mx/estilo-de-vida/2022/2/8/estos-son-los-mejores-deportes-para-cuidar-el-
cuerpo-segun-harvard-377038.html 
 
Chimpancés usan insectos para curar sus heridas y las de sus pares 
Para curar heridas, los chimpancés atrapan insectos y los aplican de forma directa sobre la zona afectada. 
Los científicos observaron este comportamiento en chimpancés en Gabón, sobre la costa atlántica central de 
África, y notaron que no sólo usan insectos para tratar sus heridas, sino también las de sus pares. La 
investigación, publicada el lunes en la revista Current Biology, es una contribución importante al debate sobre 
la capacidad de los chimpancés, y de los animales en general, de ayudar desinteresadamente a los demás. 
Es como cuando vas a la escuela y lees en tus libros de biología las cosas asombrosas que pueden hacer los 
animales, explicó Simone Pika, bióloga de la Universidad de Osnabruck en Alemania y coautora del 
estudio. Creo que esto realmente podría ser algo que termine en esos libros. El proyecto comenzó en 2019, 
cuando se observó a una chimpancé adulta llamada Suzee inspeccionar una herida en el pie de su hijo 
adolescente. De repente, Suzee atrapó un insecto en el aire, se lo metió en la boca, aparentemente lo apretó 
y luego lo aplicó sobre la herida de su hijo unas tres veces 
La Jornada, p.2, (Afp),  
https://www.jornada.com.mx/2022/02/09/ciencias/a02n2cie 
 
 
 
 


